



行健中学校だより

郡山市立行健中学校

天行け 健なり

No.25 2010/11/5(金)

校長室の窓から おもいやりの心を育てる 校長 齋藤正徳

最近、中学生が関係している事件や事故が新聞やテレビで報道されることがあります。中学生が逮捕されるといったことも珍しくありません。われわれは、これらのこと極めて重大に受け止めるとともに、このような事件はどの学校でも起こり得るものであると考え、事故発生防止に向け、具体的に対応していかなければならないと考えています。

学校では、日頃から一人一人の生徒をよく見つめ、問題行動に対して早期に対応しようと努めているところです。しかし、目の届かないところも多くあるのも事実です。そこで、各家庭や学校外での生徒たちの行動について、情報交換を密にしていくことが重要なことと考えております。子どもたちの様子について、何か気がかりなことがありましたら学校へご連絡くださいますようお願いいたします。

さて、マイホーム志向のおとなが増えているといわれています。家族を大切にすることは大変重要なことです。それが行き過ぎて、家族の幸福は必死になって守ろうとするが、他人には無関心かつ冷淡であり、特に人の不幸にはできるだけ関わりたくないといった社会風潮が広がりつつあるといわれています。おとなたの世界のこのような傾向が、子どもたちの心に反映してか、思いやりの心に欠けた子どもたちが増えてきているように思われます。身近な人たちに対してだけでなく、全ての人々に手をさしのべる、豊かな愛の心を育てていきたいものだと思います。

教育講演会 マリールイズさん「命の貴さ、平和、教育の大切さ」



月曜日、NPO法人ルワンダの教育を考える会理事長のカンベンガ・マリールイズさんを講師に迎え、教育講演会を開催しました。ルワンダ出身のマリールイズさんは、自らがルワンダ内戦時に難民となった経験をもとに、命の貴さ、平和、教育の大切さについて話してくださいました。

今回のマリールイズさんのお話は、世界の現実に気づくと共に、自らの内面を振り返るとてもよい機会となりました。

「講演を聞いて」 1年2組 鈴木くん

ルワンダという国は、僕もつい最近まで全く知りませんでした。アフリカにある内陸国で、いろいろな民族がいて、内戦が起こっていたこともある国というのを、本やテレビなどで知っていました。でも、今日のお話を聞いて、少しルワンダについて考えることができました。戦争というのは、なにもかもを奪ってしまいます。戦争は憎しみばかりを生み、人の命さえ、簡単に奪ってしまいます。でも、人というものは心の奥底にやさしさは必ず持っていると聞きました。どんなに悪い人でも、やさしさは必ずあるという点は僕も思います。どの世界の人間でもやさしさがあります。お互い助け合うことができるというのは、難民キャンプで人のために仕事をしている人にも、僕達の地域や近所の大人にも、自分の友達にもあてはまると思います。

命をなくして、なんにもできないよりは、人のためにそして平和のためにこの世界の大切な一人として生きていくべきだと思いました。ルワンダで戦争によって苦しんでいた子供たち、教育を受けられず自分の氏名が書けない子供達がいるというこの世界の中で、日本という国で生まれ、水を便利に使って、食べたい物があればお金を出して買うという暮らしを当たり前に思わず、ありがたみを持つて生活することが大切だと感じました。

ルワンダの内戦を通して感じる命の貴さ、平和、教育の大切さを聞いて、本当に思ったのは、命をむだにしてしまったり、平和が当たり前だと思っていたり、自分が教育を受けられるありがたさを忘れてはいけないということです。この講演を聞いて、本当のやさしさ、大切さ、ありがたみがわかりました。

○自然への心を開かせる

動物や植物を慈しむ気持ちが、思いやりの心の出発点ではないでしょうか。

「庭を見てごらん！紅葉がきれいだね！」

「この間植えた菊の花がこんなにきれいに咲いたよ！」といった、周りの自然に目を向けた何気ない会話が、家庭の中で交わされていると、子どもたちは小鳥の声や虫の動きにも関心を持つようになり慈しみの心が生まれてくるのではないかでしょうか。四季折々の草花の変化を見ながらの散歩や今であれば、木の葉の変化の様子など・・・。小さなころを思い出して、もう一度自然の中で遊びながら会話してはいかがでしょうか。

○家族どうしの思いやり

制服についている糸くずをそっととてあげる家族。重いものを動かすときに、さり気なく手を貸しあう家族。このような家庭の雰囲気の中で、子どもたちの思いやりの心も育っています。

乗り物中でお年寄りや赤ちゃんを連れた人に席をゆずる親の姿を見て、いっしょに席をゆずるようになっていくのではないでしょうか。

そして、そうした行為を認めて誉めてあげることが大切なのではないでしょうか。

マイ弁当の日

月曜日、「マイ弁当の日」を実施しました。自分で弁当を作ることを通して、望ましい食習慣や食に関する適切な判断力を身につけることをねらいとしています。



自分で作った弁当を互いに見せ合って、いつもより一層楽しい、昼食となりました。

【来週の行事予定】

8日(月) 月1234 : B案

○教育相談

9日(火) 火1234 : B案

○教育相談 ○生徒会交歓会

10日(水) 水1234 : B案

○教育相談

○スクールカウンセラー 9:30~17:00

11日(木) 木12345 : B案

○教育相談(予備日)

○市中学校音楽学習発表会

文化セミナー 3年6組・3年1組

12日(金) 金1234木6 : B案

13日(土)

○富久山町少年の主張コクル表彰式

○広島・長崎派遣事業報告会

○英語宿泊体験学習 ブリティッシュヒルズ

○楽器別講習会

○NHK杯グランプリ卓球大会 小野町

○県中学校選抜剣道大会 棚倉町

14日(日)

○英語宿泊体験学習 ブリティッシュヒルズ

